

Vous souvenez-vous de : La Médiocratie, Noir Canada, Bande de colons ? Aujourd'hui, je vous propose :



Alain Deneault, Faire que ! LUX 2024, 216 pages, essai

« Comment s'orienter dans une époque marquée par des bouleversements écologiques sans précédent, auxquels, manifestement, ni les États ni le capital ne remédieront? Comment agir politiquement à l'ère de l'inouï, quand on ne dispose d'aucun pendant historique pour appréhender les catastrophes annoncées? Comment s'engager quand l'extrême droite sème la confusion et détourne la colère des objets réels? Comment s'y prendre quand le libéralisme dissout tous nos repères dans la gouvernance technocratique? «Que faire?» Cette question obnubile la pensée politique depuis plus d'un siècle. Alain Deneault nous convie à en penser les prémisses et les incidences pour l'ancrer dans les temps présents. »

Je vous invite à lire ce court mais dense essai. Prenez-le avec un grain de sel. Je vous invite également à lire également l'article de Christian Desmeules collaborateur du journal Le Devoir.

QUI est Alain Deneault ?



« Alain Deneault, né le 26 septembre 1970 en Outaouais, est un philosophe québécois et docteur en philosophie de l'université Paris-VIII en 2004. Il a été directeur de programme au Collège international de philosophie à Paris de 2016 à 2022. Il enseigne la philosophie et la sociologie au campus de Shippagan de l'Université de Moncton, au Nouveau-Brunswick. »

« Au terme de son engagement doctoral, tout en signant des articles reprenant des éléments de sa thèse, Alain Deneault se lance dans une activité intellectuelle publique. Dès 2004 paraît Paul Martin et Compagnies : Soixante thèses sur la légalité des paradis fiscaux (VLB Éditeur), un livre annonciateur des thèmes qu'il développera pendant plus de quinze ans par la suite : le coût social des paradis fiscaux pour les populations, l'univers juridique parallèle dont jouit l'oligarchie mondiale ...»